



いりごだより

令和7年度 10月号
大田区立新井第五小学校
校長 岡野範嗣

「季節の変化を感じて生活するメリット」

副校長 安島 新一

9月から早いもので、1か月が過ぎようとしています。子どもたちも2学期の生活に慣れてきたところです。また、学芸会に向けた準備も各学年で取り組みが始まりました。この2学期を終えるころには、12月の年の瀬を迎えるますが、一日一日を大切にし充実した学校生活を送ってほしいと思います。

さて、1年間の暮らしの中で、季節の変化を感じることができます。昔の人は「雑節（ざっせつ）」や「二十四節気（にじゅうしき）」という暦で表していました。2学期が始まった9月頃（令和7年）の雑節と二十四節気は以下のようになります。

○ 雜節：「二百十日（にひやくとおか）」

8月31日は「二百十日」です。2月3日の立春（りっしゅん）から数えて210日目であり、稻の開花期と台風の時期の始まりが重なる日です。

○ 二十四節気：「白露（はくろ）」、「秋分（しゅうぶん）」

9月7日は「白露」です。草花に朝露がつき、白い粒のように光って見える頃で、夏の暑さも和らぎ、だんだんと秋の深まりを感じるときになります。

9月23日は「秋分」です。昼夜の長さが同じ頃で、お彼岸（9月20日～26日）が終わると秋の気候へと変るときになります。

10月8日は「寒露（かんろ）」、10月23日は「霜降（そうこう）」、11月7日には、「立冬（りっとう）」を迎えます。

暦を通して、季節の変化を感じながら生活していると、自分の心にプラスになることがあります。

- ・気持ちの変化。気持ちを入れ替えて頑張ろうと、気分一新するきっかけになる。
- ・豊かな心の育成。日常の気付きから物事を考え、更に創造する力が生まれる。
- ・身体等のリフレッシュ。今までの暑さも軽減され、運動等にも取り組みやすくなる。

お子さんが1年間の中で、季節の変化を感じることは、言わばすこやかな成長を感じることができる一場面とも言えます。ご家庭でも話題にしていただき、前向きに捉えたことを実現できるよう、誉めていただけたらと思います。

改めまして、これからもすこやかなこどもの成長の為に、保護者と学校が力を合わせ、同じ足並みですすんでいきましょう。

10月の行事予定

	曜	行 事
1	水	都民の日
2	木	歯科指導（3）
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	委員会
7	火	
8	水	4時間授業（区教研のため）
9	木	
10	金	安全指導
11	土	
12	日	
13	月	スポーツの日
14	火	
15	水	
16	木	避難訓練（5年生：煙体験） 学校保健委員会
17	金	
18	土	入五小★あそびの会
19	日	
20	月	クラブ
21	火	
22	水	4時間授業（4-1研究授業のため）
23	木	連合音楽会（5）
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	クラブ
28	火	
29	水	
30	木	学校公開（2～4校時） (学芸会リハーサルは公開なし)
31	金	学芸会（児童鑑賞日）※公開なし

【11月の主な行事予定】

- 1日（土） 学芸会（保護者鑑賞日）
※公開なし、給食なし
時差登校
4日（火） 振替休業日
6日（木） 4時間授業（就学時健診のため）
18日（火） 4時間授業
(入一小研究発表のため)
20日（木）～28日（金）個人面談
25日（火）～12月1日（月）
生命尊重週間
※予定は変更になる場合があります。

セーフティ教室

9月18日（木）、セーフティ教室を実施しました。1・2・3年生は大森警察署の方より不審者などへの防犯意識に関して、6年生は薬物の乱用防止に関して指導を受けました。4・5年生は、KDDIの講師による、スマートフォンやSNS等の安全な使い方、ネットトラブルなどについて学習しました。

自分の身に起こるかもしれない危険を目の当たりにし、どの学年も真剣に授業に取り組む姿が見られました。



5年生 社会科見学

9月12日（金）品川区にあるJR東日本東京総合車両センターと羽田空港にあるJAL SKY MUSEUM（整備工場）に社会科見学で行きました。日本の運輸を担う2社では「安全」に運行できるよう多くの方が細心の注意を払って働いていることやたくさんの工夫をしていることを学びました。



生活指導部より

10月の生活目標 「落ち着いて学習しましょう」

10月となり、まだまだ暑い日が続きますが、暦の上では秋本番となります。「芸術の秋」、「読書の秋」、「スポーツの秋」、「食欲の秋」など、秋につながる言葉は数多くあります。今年度は2学期の大きな行事として、学芸会があります。本番に向けて、一生懸命に練習に取り組みながらも、学習の時間を大切にし、メリハリをつけて落ち着いた態度で学習に取り組めるよう学校として指導してまいります。

10月に入ると、午後5時には外がすっかり暗くなります。暗い中、こどもだけでいると思わぬ事故や事件に巻き込まれてしまう可能性があります。ご家庭や学校の約束で決められた時間を守って生活するようご指導の程よろしくお願ひいたします。

いりんご日記 ~毎日更新中~

こどもたちの活動の様子を、学校HPに掲載しています。
右記2次元コードから、ぜひご覧ください。

※休日、および長期休業中の更新はありません。

